

# JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

ORGANE DES INSTITUTEURS CATHOLIQUES DE LA PROVINCE DE QUEBEC

PARAISANT TOUS LES MOIS

VOL. XVI

MONTREAL, AOUT 1897

No 4

## SOMMAIRE.

LE NOUVEL ARCHEVÊQUE DE MONTREAL.—ACTES ET DOCUMENTS OFFICIELS: Erection et délimitation de municipalités scolaires—Nominations diverses, etc.—Distribution de prix à l'Académie commerciale catholique de Montréal, à l'École Montcalm, à l'Académie de Mme Marchand—Collège d'Iberville: *Matières de concours.*—PÉDAGOGIE ET ENSEIGNEMENT: Le bon sens—Leçon de choses: *L'éclairage.*—Exercices de mémoire et de récitation—Composition: *Une colère absurde, Le Loup et la Cigogne.*—Dictées d'orthographe usuelle—Phrases à corriger—Exercices de calcul.—TRIBUNE LIBRE: De l'enseignement religieux.—LECTURE POUR TOUS: Hygiène: Les falsifications du café—Pensées diverses.—BIBLIOGRAPHIE: Publications reçues.—CONDITIONS D'ABONNEMENT AU JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.—ANNONCES.

### Le nouvel Archevêque de Montréal.

Comme nos lecteurs ont pu l'apprendre par la voie des journaux, c'est le 25 juin dernier que Mgr Bruchési a été nommé à l'archevêché de Montréal. Le bref apostolique apportant cette heureuse nouvelle lui a été transmis le 13 juillet, et la prise de possession du siège a eu lieu le 25 du même mois. Le nouvel élu a reçu la consécration épiscopale des mains de Mgr Bégin le 8 du courant.

Mgr Paul-Louis-Napoléon Bruchési est né à Montréal le 21 octobre 1855. Il fit ses études classiques au collège de

Montréal et sa philosophie au séminaire d'Issy, près de Paris, sous la sage direction des prêtres de Saint-Sulpice. Il commença ses études théologiques à Paris, et les termina à Rome au séminaire français, au collège Romain et au séminaire de l'Apollinaire. Il reçut les ordres mineurs des mains de Mgr Lenti; le sous-diaconat, le diaconat et la prêtrise lui furent conférés par Son Eminence le cardinal Monaco. C'est le 21 décembre 1878 que Mgr Bruchési fut élevé au sacerdoce.

En 1879, le nouveau prêtre reçut le titre de docteur en théologie, et revint à Montréal la même année.

De retour au pays, Mgr Bruchési remplit diverses fonctions: secrétaire privé de Mgr Fabre, professeur de dogme à l'université Laval à Québec, vicaire à Sainte-Brigide et à Saint-Joseph, professeur d'apologétique à l'université Laval à Montréal, et enfin, en 1887, il fut rappelé à l'archevêché.

Tels sont, en raccourci, les principaux théâtres où Mgr Bruchési fut appelé à exercer son zèle et à déployer sa puissante éloquence. Partout il a laissé des traces profondes de son passage, et s'est acquis une incontestable popularité.

L'urbanité de ses manières, sa parole facile et persuasive, la rectitude de son jugement, ses vastes connaissances théologiques le désignaient naturellement